

Bienheureuse *Crescence Hass* reçoit miraculeusement une portion de l'Hostie du prêtre ; sainte *Marie-Françoise des cinq Plaies*, remue toute la population de Naples par la singulière piété qu'elle manifeste envers le Sacrement de nos autels ; sainte *Hyacinthe de Mariscotti* se fait la propagatrice intrépide de l'exposition solennelle du Très Saint Sacrement ; et sainte *Catherine de Bologne*, sainte *Angèle Mérici* et la Bienheureuse *Jeanne de Valois*, par la parole et par l'exemple, enseignent à une multitude de vierges à lever jour et nuit leurs mains pures vers Celui qui fait ses délices d'habiter parmi les enfants des hommes.

A cette magnifique phalange où ne manquent ni les apôtres, ni les confesseurs, ni les vierges, il fallait la pourpre glorieuse du sang. Eh bien, en grand nombre, de pauvres Franciscains ont donné leur sang pour rendre témoignage à Jésus dans le Saint Sacrement. En face des menaces et de la fureur sectaire des Vaudois, des Hussites, des Puritains, des Huguenots, des Calvinistes et des Luthériens, ils n'hésitèrent pas : en supportant la prison, la faim, la dislocation des membres, le feu et le fer, ils proclamèrent les merveilles du Saint Sacrement.

Rappelez-vous saint *Fidèle de Sigmaringen*, le B. *Jean Forest*, saint *Nicolas Pick* et les dix autres *martyrs de Gorcum*. Parcourez les « *Annales de la Famille Séraphique*, » et vous trouverez en Irlande, en Angleterre, en Allemagne, en Bohême, en Belgique et en France de très nombreux martyrs franciscains qui, après de cruels tourments, scellèrent de leur sang innocent leur foi et leur amour envers Jésus au Saint Sacrement.

Dans le *Tiers-Ordre* lui-même, cette pléiade d'âmes ferventes que l'esprit de saint François a fait surgir dans le monde à travers les siècles, quels noms je pourrais citer encore, si je voulais parler de tous ceux qui se signalèrent par une piété remarquable envers le Très Saint Sacrement ! — Qu'il me suffise de rappeler pour mémoire les célèbres Tertiaires saint *Louis de France*, saint *Ferdinand de Castille*, saint *Elzéar*, comte d'Arian et saint *Yves* de Bretagne qui nous ont laissé des exemples inoubliables de dévotion envers l'Eucharistie.

\* \* \*

Fortifiés par de si beaux exemples, héritiers d'un si riche trésor, il est impossible que les Franciscains soient au second rang quand il

s'agit de  
pères cou  
l'Ombrie.  
par un gr  
beaucoup  
devant les  
parties du  
nourrir de  
munion ;  
demeure c  
le plus gra

Honneu  
âges et auj  
present si  
magnifique  
quent ni le  
de la virgi  
seurs : « *ci*

Et puisq  
meilleure l  
Patriarche  
auréole des  
« *Filii tu*

J'ai essa  
vent adora  
l'Eucharisti  
rable dévot

Il me re  
vous cette  
plus vitale  
de sainteté

Au milie  
présente, c'e  
Pasteur ; c'e  
de nos âmes  
« La dév